



# BCR

BOLSA DE COMERCIO  
DE ROSARIO

Año CVIII - 1537

**DICIEMBRE DE 2019**



# LA BOLSA DE COMERCIO DE ROSARIO FUE SEDE DE LA REUNIÓN ANUAL DE LA FIAB

El 46° encuentro de la Federación Iberoamericana de Bolsas (FIAB) y FIAB High Tech, tuvo como sede a la Bolsa de Comercio de Rosario, durante los días 11, 12 y 13 de septiembre de 2019.

La Federación Iberoamericana de Bolsas (FIAB) se fundó el 27 de septiembre de 1973 en Río de Janeiro, Brasil, y tiene como objetivo primordial fomentar la colaboración entre sus miembros, a fin de promover el desarrollo y perfeccionamiento de sus respectivos mercados de valores e instrumentos financieros. En esta línea la FIAB trabaja para impulsar la integración de los mercados bursátiles de los países pertenecientes a la Federación, propiciando la interactividad de las entidades intervinientes en tales mercados, así como la libre circulación de valores e instrumentos financieros emitidos.

La FIAB cuenta con 22 Bolsas y Mercados miembros y son: Bolsa de Comercio de Buenos Aires; Bolsas y Mercados Argentinos –BYMA-; Bolsa de Comercio de Rosario; Mercado Argentino de Valores –MAV-; Matba Rofex y Mercado Abierto Electrónico –MAE- (Argentina); Bolsa Boliviana de Valores (Bolivia); Brasil, Bolsa y Balcão –B3- (Brasil); Bolsa de Comercio de Santiago (Chile); Bolsa Nacional de Valores (Costa Rica); Bolsa de

Valores de Guayaquil y Bolsa de Valores de Quito (Ecuador); Bolsa de Valores de El Salvador; Bolsas y Mercados Españoles –BME- (España); Bolsa Mexicana de Valores (México); Bolsas de Valores de Panamá; Bolsa de Valores y Productos de Asunción –BVPA- (Paraguay); Bolsa de Valores de Lima (Perú); Bolsa de Valores de República Dominicana; Bolsa de Valores de Montevideo (Uruguay); y Bolsa de Valores de Caracas (Venezuela).

Nuestra Institución es miembro de la FIAB desde 1980, momento en el que la Federación –por entonces denominada FIABV– atravesaba grandes transformaciones, adquiría personería jurídica y comenzaba un período de expansión física e institucional.

En el año 1984, cuando la BCR celebraba su Centenario, fue por primera vez la sede de una Reunión Anual de la FIAB.

Luego de 35 años, en el aniversario 135 de la Institución, fue un honor volver a ser sede de la Asamblea y Reunión Anual, que se llevó a cabo en simultáneo con la FIAB High Tech, un evento de tecnología aplicada a Bolsas y Mercados. En esta ocasión, el acontecimiento fue organizado en conjunto con Matba Rofex y el Mercado Argentino de Valores.

El evento se desarrolló a lo largo de tres jornadas de intenso trabajo, con asistencia de presidentes, delegados y funcionarios de las Bolsas y Mercados miembros. Asimismo participaron invitados especiales, expertos

en distintas temáticas, que cumplieron un rol destacado en jornadas de trabajo, exposiciones y conferencias abiertas al público.

Las principales verticales abordadas durante los tres días en conferencias y paneles abiertos al público idóneo en la materia fueron:

- **Mercados de futuros.** Un panel denominado “Los mercados de futuros en la región FIAB y el proceso de transformación digital” permitió interactuar con quiénes son los jugadores claves acerca de las razones que impulsan el volumen, cómo seguir aumentando la liquidez en los mercados de Latam y si existe un modelo de negocio único. Asimismo, se exploró el impacto de la transformación digital.

- **Financiamiento PyME.** En este panel se debatió sobre el financiamiento de las pequeñas y medianas empresas en el mercado de capitales, el surgimiento de mercados especialistas, la adopción de nuevos instrumentos de financiamiento y el desarrollo de inversores jerarquizados en estos productos, entre otros tópicos relevantes.

- **Sostenibilidad en el mercado de capitales.** En este panel se procuró dar respuestas a preguntas como: ¿cuál es la demanda de la inversión responsable en Latam?, ¿cuál es el rol de las bolsas de valores en el mundo de las finanzas sostenibles? y ¿los emisores están buscando financiación para proyectos sostenibles?

Sobre este tema en particular, la Bolsa de Comercio de Rosario viene trabajando en conjunto con la Fundación BCR, en procura de modelos de negocios sustentables en el largo plazo, donde el sector privado desempeña un rol de preponderante liderazgo en la consecución de un desarrollo sostenible, considerando el triple impacto económico, social y ambiental dentro de las comunidades en que se insertan.

- **Tecnología.** Dado que los mercados de capitales se han transformado en impulsores de innovaciones tecnológicas, intentando liderar los procesos que están impactando en el sector financiero y bancario, se realizó la FIAB Hiht Tech, un espacio de intercambio de ideas entre los referentes en tecnología bursátil y expertos en

procesos de innovación, blockchain y ciberseguridad. Se presentaron tres proyectos Fintech previamente seleccionados en concursos internos que llevaron adelante algunas Bolsas Miembros interesadas en la temática.

- **Inversores institucionales.** En este panel se abordó la problemática de los inversores y de las inversiones institucionales, incursionando en los participantes, productos negociados, estrategias, problemáticas a la hora de elaborar un programa de inversión y aspectos tecnológicos.

- **La relación entre las Fintech y el mercado de capitales.** Se conversó sobre el proceso de innovación que se ha desplazado desde el centro de las organizaciones a sus contornos, se debatió cuán clave es contar con plataformas abiertas conectadas y vinculadas con el ecosistema.

Es de destacar la asistencia al evento de Urs Rüeggsegger, presidente de la Federación Mundial de Bolsas (World Federation of Exchange); George Harrington, manager y director global de Morgan Stanley Capital International (MSCI); y José Antonio Gagnani, Senior Securities Market Specialist del Banco Mundial.

Como cierre de la jornada, se presentaron los tres proyectos ganadores de la competencia FIAB HighTech, un programa que propone el desarrollo de nuevas tecnologías basadas en la innovación y crecimiento exponencial de los mercados de capitales.

En primer lugar fue seleccionado el proyecto argentino arQuants, una plataforma web de trading algorítmico multimercado. El segundo puesto fue para GatBlac, un proyecto chileno que habilita, disponibiliza y centraliza múltiples canales de conversación atendidos de forma híbrida (manual y automática mediante el uso de Inteligencia Artificial). El tercer lugar fue para Rational, también un proyecto chileno, que trata de asesorar digitalmente en materia de inversiones.

En síntesis, la ciudad de Rosario y en particular la BCR se sintieron honradas y prestigiadas por haber sido anfitrionas de un acontecimiento de relieve internacional, que entendemos contribuyó al objetivo central de la Federación Iberoamericana de Bolsas ■



BOLSA DE COMERCIO DE ROSARIO